

# Fotografías con identidad: vecinos de Atacama ponen en valor su patrimonio con inédito y exitoso taller

**F**reirina fue el punto de partida del ciclo de Talleres de Fotografía Patrimonial, una iniciativa orientada a poner en valor el patrimonio histórico, cultural, escénico y natural de las regiones de Atacama y Coquimbo, a través de la formación y participación activa de la comunidad.

El Taller forma parte de los programas formativos sobre el valor patrimonial y herencia territorial, impulsados bajo el Compromiso Ambiental Voluntario de la Resolución de Calificación Ambiental (RCA) de la Línea de Transmisión de Eletrans, parte del Grupo Empresas Chilquinta.

El programa incorporó conceptos básicos de fotografía y charlas sobre patrimonios. Además, se puso en práctica lo aprendido con recorridos por los principales edificios de estas características emplazados en Freirina, como el edificio Los Portales, y la Iglesia Santa Rosa de Lima, además de salidas a terreno, en particular, al pueblo minero de Canutillo y las famosas Chimeneas de Labran.

Más de una treintena de vecinas y vecinos participó de esta actividad, a las que incluso se sumaron sus familias.

Nancy Valenzuela, participante del curso, expresó que para ella

“visitar las torres de Labran es un sueño que hoy estoy cumpliendo. Mi padre, de hecho, fue minero de Capote Aurífero, así que esto esté sucediendo es simplemente maravilloso”. “Ha sido un grupo muy enriquecedor. Quienes gestionaron esta actividad han estado muy preocupados de cada uno de nosotros y eso se agradece un montón”, indicó por su parte su compañera Dora Araya.

Los recorridos incluyeron también visitas al Río Huasco, la Cuesta La Totora, y la Zona de Reforestación y Relocalización de cactáceas y geófitas que desarrolla el Grupo Empresas Chilquinta, al sur de Freirina, vinculadas a la línea de transmisión de Eletrans.

A nombre de las autoridades comunales, Donald Esbry, Concejal de Freirina, destacó que

“estoy muy contento de lo que se ha presentado aquí junto a la empresa. Imaginar que son jóvenes que nunca habían tomado una cámara fotográfica y ver lo que han podido lograr ellos mismos, nos deja muy contentos”, palabras a las que se sumó María Fernanda Varas, de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la comuna, indicando que “han logrado fotografías muy bonitas, que si estuviesen en una exposición con otros exponentes, fácilmente podrían ser catalogadas como profesionales”.

Alexis Palacios, Subgerente de Asuntos Externos de Chilquinta Energía expresó que

“con lo que más nos quedamos es con las personas que nos mencionaron que no habían estado en estos lu-



gares, o que hacía mucho tiempo que no realizaban estos recorridos. Además, con quienes nos comentaron que era primera vez que utilizaban una cámara fotográfica profesional. Todos ellos nos agradecieron la oportunidad, no solo de adquirir nuevos conocimientos, sino que sumar una alegría personal, lo cual nos deja completamente satisfechos en esta actividad”.

El Taller concluyó con una exposición de las mejores fotografías realizadas por los participantes, junto con la entrega de presentes y distinciones, lo cual tuvo lugar en el Rancho Atacama de la comuna.

“Me sorprendí mucho al ver mi fotografía aquí. Estoy muy contento de verdad, tengo el corazón lleno. Los profesores fueron muy pacientes con nosotros”, señaló Leyla González, a lo cual se sumó su compañera Angélica Cortés: “La foto representa para mí recuerdos

que quedan para toda la vida, y gracias a este Taller uno más aprende, y los paisajes son divinamente hermosos acá en Freirina”.

Este Taller corresponde al primero de una serie de cursos que también beneficiarán a las comunas de Vallenar, La Higuera, Coquimbo y La Serena, fortaleciendo el vínculo entre patrimonio, paisaje y comunidad en los territorios donde se emplazan las iniciativas energéticas.

Como Grupo Empresas Chilquinta, celebramos esta intervención territorial con el propósito de fomentar el conocimiento sobre el patrimonio local, la herencia cultural de los espacios, y la posibilidad de poner en práctica las habilidades de fotografía, que permitieron a los asistentes conectar con su mejor energía y desarrollo personal. Agradecemos la participación de quienes se sumaron a esta iniciativa.